Dr. Leslie Allen, Ézéchiel, Conférence 6, Signes concernant l'exil de Jérusalem, Message sur la prophétie, Ézéchiel 12:1-14:11

© 2024 Leslie Allen et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Leslie Allen et de son enseignement sur le livre d'Ézéchiel. Il s'agit de la session 6, Signes sur l'exil de Jérusalem, Message sur la prophétie, avant et après la chute . Ézéchiel 12 :1-14 :11.

Nous sommes arrivés maintenant dans nos conférences au chapitre 12 et je vous rappelle que nous sommes dans la deuxième partie du livre d'Ezéchiel et que cette deuxième partie commençait au chapitre 8 par un récit de visions commencé avec la datation historique.

Et bien sûr, c'était le même schéma que celui que nous avions trouvé au début du livre. Et le parallèle continue car dans la première partie du livre, nous sommes passés à des actions symboliques, et donc nous allons le faire maintenant. Le parallélisme poursuit cette structuration parallèle.

Dans 12 : 1-20, nous avons des actions symboliques qu'Ézéchiel est invité à faire, tout comme il le faisait dans la première partie du livre. Il y a deux actions symboliques : la première se trouve dans les versets 1 à 16 et la seconde dans les versets 17 à 20. Chacune est précédée d'un avis concernant la réception d'un message, qui sépare les deux parties.

Verset 1, la parole du Seigneur m'est venue. Verset 17, la parole du Seigneur m'est venue. Ainsi, les deux actions symboliques se différencient ainsi par leur commentaire.

Comme les actions symboliques antérieures, elles aident à prédire l'avenir. Et il existe d'autres moyens. Nous avons dit que les actions étaient plus éloquentes que les mots.

Et donc ici aussi, nous retrouvons cette attitude de spectacle et de récit selon laquelle il y a d'abord une action symbolique et ensuite son explication. Ainsi, ils contribuent à prédire le désastre pour ces exilés de 597 et ils détruisent les faux espoirs qu'avaient ces prisonniers de guerre. Ces prisonniers de guerre ont gardé le moral.

Ils se sont encouragés à ce que cela ne dure pas longtemps. Les marées vont tourner d'ici peu et nous retournerons à nouveau dans les terres. Et comme nous l'avons déjà dit, Ezéchiel doit continuer à crier non, non, non de diverses manières.

L'une de ces façons consiste à recourir à des actions symboliques. Jérémie, vous vous en souvenez peut-être, a écrit une lettre à ces 597 exilés au chapitre 29 de son livre et leur a dit que vous espériez revenir bientôt, mais que cela n'arrivera pas. Il a donné le chiffre rond de 70 ans, et ce chiffre rond était plutôt juste.

C'est en 538 que le premier groupe d'exilés commença à revenir en Juda. Et donc, Ézéchiel a un message très similaire. Cela n'arrivera pas de sitôt, mais il dit aussi que cela finira par arriver, tout comme Jérémie l'a fait.

1 à 16, le récit de la première action symbolique se divise en trois sous-sections typiques. Les instructions de Dieu à Ézéchiel pour l'exécuter aux versets 2 à 6, la performance d'Ézéchiel au verset 7 et l'interprétation à transmettre aux prisonniers de guerre le lendemain aux versets 8 à 16. Et ainsi, toute la communication s'étale sur deux jours dans ce cas.

Les versets 2 et 3 sont une introduction au symbolisme. Mortel, vous vivez au milieu d'une maison rebelle. Oh, nous avons déjà eu cela souvent, n'est-ce pas ? Et revoilà, cette description caractéristique, de la communauté insoumise de ces exilés.

Et ici, on nous dit qu'ils ont des yeux pour voir mais ne voient pas, des oreilles pour entendre mais n'entendent pas, car ils sont une maison rebelle. Et cette description est celle que nous avons déjà vue. Si nous connaissons nos prophètes, nous l'avons déjà lu.

Isaïe, dans son appel à devenir prophète, reçut une réponse très similaire. Au verset 9 d'Isaïe 6, Dieu dit : va et dis à ce peuple : continue d'écouter mais ne comprends pas, continue de regarder mais ne comprends pas. Et il est dit à Isaïe : abrutissez l'esprit de ces gens et bouchez-leur les oreilles et fermez les yeux afin qu'ils ne regardent pas avec leurs yeux et n'écoutent pas avec leurs oreilles.

Dans ce cas, Dieu, à travers Isaïe, allait exposer leur antipathie envers Dieu par leur rejet même du message d'Isaïe, ce qui mettrait encore plus de blâme sur les exilés et les rendrait encore plus vulnérables au châtiment de Dieu. Mais plus directement, Ézéchiel connaissait peut-être Ésaïe 6, et je ne sais pas pourquoi il ne devrait pas, mais plus directement, c'est une réminiscence d'un verset de Jérémie, qu'Ézéchiel a peut-être entendu Jérémie répéter avant l'exil. jours. Jérémie 5 et verset 21, il est dit à Jérémie de dire : écoutez ceci, ô peuple insensé et insensé qui avez des yeux mais ne voyez pas, qui avez des oreilles mais n'entendez pas.

Et c'est cela qui est repris et élargi, en fait, ici dans cette description, avec cette qualification qui appartient beaucoup à Ezéchiel, c'est une maison rebelle. Et vous passez donc au verset 3, et il y a une petite réminiscence, un petit coup d'œil latéral sur le format d'un oracle de jugement, qui commence par l'accusation, et l'accusation vient dans la maison rebelle, et puis passe au jugement, au châtiment qui est à venir. Et bien souvent, il y a un signe révélateur du lien entre les deux, le mot donc, la progression logique de l'accusation à la punition.

Et c'est ce que nous obtenons même avec l'action symbolique. Ainsi, l'action symbolique va indiquer la punition après l'accusation. C'est une maison rebelle ; ils mènent cette action symbolique.

Et c'est une question assez compliquée. Ezéchiel doit faire semblant d'être de retour à Jérusalem, et il doit faire comme si on lui avait dit qu'il devait se préparer à l'exil pour aller à Babylone. Et cela bien sûr, le but de cette action symbolique est de prévoir 587 et cette déportation générale du peuple alors.

Mais cela a dû donner à Ezéchiel un sentiment de déjà- vu, car c'était exactement le genre de chose qu'il avait fait en 597 quelques années auparavant. Cinq ans, mais avant, il avait connu ce long voyage sur le chemin de l'exil et ses préparatifs. Qu'allait-il emporter avec lui ? Que doit-il prendre ? Trier ses affaires.

Pas grand-chose, assez pour mettre dans un sac, pas trop lourd à porter sur le dos. Et donc, il doit reconstituer cela, mais maintenant avec 587 en tête et l'exil qui suit 587. Alors, préparez-vous dans les bagages de l'exil et partez en exil de jour sous leurs yeux.

Les gens regarderaient ; essentiellement, il doit y avoir un public. Et ce sont bien sûr les 597 exilés en Babylonie. Tu devrais partir comme un exilé de chez toi vers un autre endroit sous leurs yeux.

Peut-être que c'est une pensée nostalgique de la part de Dieu, dit-on avec un soupir, peut-être qu'ils comprendront bien qu'ils soient une maison rebelle. On leur dit la vérité, on ne sait pas si elle va s'imprégner. Et Dieu n'a pas peur, mais cela pourrait, cela se pourrait.

Nous verrons comment ça se passe. Et donc, ce qui semble se produire, c'est assez compliqué, car la première partie de l'action symbolique se déroule dans la maison d'Ézéchiel en tant qu'exilé à Babylone. Et il doit faire le tri dans ses affaires, il doit se faire renvoyer en exil, il doit trier le genre de choses que j'emmènerais en exil.

Et il pense à ce qu'il a pris la dernière fois, et peut-être que ce sont les mêmes choses qu'il remet dans le sac. C'est peut-être le même sac qu'il a porté lors de son long voyage vers Babylone. Et il fait le tri.

Il devait déposer ce sac devant la porte et le laisser là. Et les gens disaient : qu'est-ce qu'il fait ? C'est quoi ce sac ? Oh, il est encore rentré à l'intérieur, jetons un coup d'oeil. Et ils ont fouillé dans le sac, qu'est-ce que c'est ? Qu'est-ce que c'est ça? Oh, il a ses biens de choix.

Ouais, qu'est-ce qu'il fait là ? Ils pourraient être volés, et il espère qu'ils ne le seront pas. Et donc, il a retenu l'attention ; que fait ce sac devant la maison d'Ezéchiel en exil ? Il va aussi creuser à travers le mur.

Une autre partie de l'exil consiste à creuser le mur. Et qu'est-ce que cela signifie ? Cela va être expliqué. C'est une autre partie de l'action symbolique.

Cela fait un trou dans le mur. En Babylonie, les maisons étaient faites de briques d'adobe et il était assez facile de les endommager et d'y faire des ouvertures. Mais c'est une autre partie de l'action symbolique, ce trou dans le mur qu'il doit faire.

Et qu'est-ce que cela signifie ? Eh bien, nous le saurons éventuellement. Mais il a fait un trou suffisant pour y passer son sac et le laisser dehors. Mais ensuite, au crépuscule du soir, il doit sortir et ramasser son sac avec son sac sur le dos et s'éloigner de l'endroit où se trouve son public.

Et au fur et à mesure qu'il s'en va, il doit se couvrir le visage, et il ne supporte pas de jeter un dernier regard persistant sur sa maison avec tous ses souvenirs. Il s'agit donc en grande partie d'une sorte de réaction d'exil de la part de quelqu'un qui va s'exiler. Vous ne supportez pas de regarder.

Je me souviens que lorsque j'ai quitté la maison et que je suis parti en taxi, je ne regardais pas la vieille maison. C'est parti. C'est parti.

Je dois regarder vers l'avant. Je dois regarder vers l'avant. Et alors, fermez les yeux.

Ne regardez pas la vieille maison. Et au verset six, il dit que vous êtes affecté à la maison d'Israël. C'est quelque chose qui est pertinent pour le futur exil en 587.

Et c'est donc ce qu'il a fait. C'est ce qu'il a fait. Et il creuse le trou et emporte le sac qu'il a préparé.

Et puis vient l'interprétation. Le lendemain matin, il rentra chez lui et se coucha. Et le matin, la parole du Seigneur me parvint au verset huit.

Et c'est l'interprétation. Et il y a un élément clé qui est donné dans l'interprétation. Et nous n'avons jamais entendu parler de cela auparavant.

Les habitants de Jérusalem vont être exilés, y compris le roi. Cet exil devait être si radical. Même le roi serait exilé.

Et c'est la promesse pour l'avenir. Il s'agit de Sédécias, le dernier roi de Juda. Cet oracle concerne le prince de Jérusalem et toute la maison d'Israël qui s'y trouve.

Ainsi, même le roi Sédécias va être déporté. Et c'est un signe. Verset 11.

Dis : Je vous suis assigné comme je l'ai fait, ainsi il leur sera fait. Ils iront en exil, en captivité. Et donc, ce sont les gens encore à Jérusalem qui vont être exilés, en fait en 597.

Et il revient encore une fois vers le prince, y compris lui. Il va porter son sac et il va partir. Et puis nous avons un point discutable au milieu du verset 11.

Le Nouveau RSV dit qu'il doit creuser à travers le mur et le faire passer. Il se couvrira le visage pour ne pas voir le pays de ses yeux. Maintenant, c'est ce mot il.

Et il y a un peu d'incertitude parce que dans la marge du Nouveau RSV en bas, il est dit que deux des versions anciennes, il y a de bons témoins de cela. Mais le texte hébreu dit en réalité ils, ils. Il ne s'agit pas d'une référence à Sédécias, mais d'une référence aux exilés en général.

Et cette lecture hébraïque est conservée dans la NIV, et, je pense, avec une bonne justification. Maintenant, nous sommes passés à parler de manière générale des exilés. Non, il ne s'agit pas de l'exil.

C'est ça le problème. Qu'est-ce que c'est que de creuser à travers le mur ? Cela creuse à travers le mur. Il doit faire référence à l'armée babylonienne qui assiégeait Jérusalem.

Et ils ont réussi à abattre le mur qui entourait Jérusalem et à passer. Et donc, c'est le coup final du siège de Jérusalem où Jérusalem doit tomber. Et donc, c'est l'œuvre de ces soldats babyloniens qui assiègent Jérusalem depuis, disons, 18 mois.

Mais maintenant, ils peuvent enfin percer ce mur et passer à travers. Et ouvrez les portes et faites entrer toute leur armée. Et cela semble être ce qui se passe là-bas.

Et puis au verset 13, j'étendrai mon filet sur le roi et il sera pris dans mon piège. En bien, en fait, Jérémie, selon 2 Rois, Jérémie, alors que les Babyloniens passaient du côté nord de la ville, il s'est faufilé avec son entourage par une porte du côté sud de la ville et s'est dirigé vers le Jourdain. , essayant de rejoindre le Jourdain pour se mettre en sécurité. Mais il a été repéré ou bien un espion l'a dit aux troupes

babyloniennes et l'armée est venue après lui et l'a attrapé et l'a pris dans leur piège comme s'ils étaient des chasseurs.

Eh bien, c'est ce que dit King. Et c'est la situation humaine. Mais ici, c'est Dieu qui le fait.

J'étendrai mon filet sur lui. Il devrait être pris dans mon piège, et je l'amènerai à Babylone. Je disperserai à tout vent tous ceux qui l'entourent, ses assistants et toutes ses troupes.

Et je dégainerai l'épée derrière eux parce que Dieu est l'agent. Dieu est le véritable agent derrière ces troupes babyloniennes.

Et c'est vraiment son travail. Et c'est donc là l'accent mis. Et alors ils sauront que je suis le Seigneur.

Ils comprendront enfin qu'ils se réveilleront. Enfin, leurs yeux verront et leurs oreilles entendront. Et probablement, ce n'est que ce réveil brutal qui se produit lorsqu'il se produit réellement.

Alors ils le sauront. Mais 17, je laisserai quelques-uns échapper à l'épée, à la famine et à la peste. Vous vous souvenez de ce trio que nous avons déjà eu ? Le voici à nouveau, associé à 587.

Ces agents matériels de Dieu : l'épée, la famine et la peste. Afin qu'ils racontent toutes leurs abominations parmi les nations où ils vont, ils sauront alors que je suis l'Éternel.

Et les exilés viendront et comprendront que c'est justifié. Ils comprendront que c'est la punition de Dieu. Et ils parleront de toutes les accusations qu'ils méritent.

Et ces abominations, péchés religieux, péchés moraux, péchés sociaux. Cela les a amenés à ce triste état. Puis au verset 17, nous arrivons à la deuxième action symbolique.

Il est associé au siège de Jérusalem, tout comme le premier. C'était la fin du siège.

Mais ici, cela semble être pendant le siège. Les gens sont assiégés et ont assez à manger. Et ils s'assoient pour leur prochain repas.

Mais ils sont pris de peur. Et ils savent dans leur cœur que la fin va venir. Finalement, les troupes babyloniennes situées à l'extérieur des murs finiront par percer.

Et donc, ils sont inquiets même pendant qu'ils mangent leur repas. Et Ezéchiel doit inviter les gens chez lui. Et il doit être assis à sa table.

Et il doit manger sa nourriture. Mais sa main va trembler comme ça. Et il va chercher son verre.

Et il va le renverser. Et ça ne peut pas atteindre sa bouche. Et il va avoir tellement peur.

C'est une image de l'anxiété qui va s'emparer des habitants de Jérusalem, sachant quel sera leur sort tôt ou tard. Ils sont pour le coup.

Et ils seront attrapés. Et Jérusalem tombera. Et ils partiront en exil.

Et donc, c'est une manière très vivante. Cette sorte de manière physique de représenter cette peur psychologique. Cela doit saisir les exilés comme eux.

Le prochain groupe d'exilés attend leur destruction et leur déportation. Au verset 20. Eh bien, si vous regardez le verset 16.

Nous avions cette formule de reconnaissance à la fin. Ils le sauront. Ce sont les exilés à venir.

Ils sauront que je suis le Seigneur. Mais au verset 21. Non, au verset 20 à la fin.

Et vous saurez que je suis le Seigneur. Et à ce stade. Il s'agit des 597 prisonniers de guerre regroupés autour d'Ézéchiel et voyant cette deuxième action symbolique. C'est à ce moment-là que cela se produit.

Quand les gens sont venus, ils ont dit à quel point nous avions peur car nous attendions la chute de Jérusalem et l'exil. J'ai dit, oh oui.

Ezéchiel nous en a parlé. Et puis ils réalisent. Et l'expérience qu'on leur raconte.

Je vais enfin les convaincre. Cet Ézéchiel avait raison. Et ils s'étaient trompés dans leurs faux espoirs.

De retourner bientôt à la terre promise. Quand nous parcourions la première partie du livre. Nous avons découvert des visions et des actions symboliques.

Étaient suivis de messages. Et il en est de même dans la seconde moitié du livre. Et nous arrivons au verset 21.

Au premier d'entre eux. Une série de messages que nous devrions lire. Tout au long de cette deuxième partie.

Et en fait. Jusqu'au chapitre 19. Beaucoup de messages.

En tant que troisième élément, il s'agit d'une division majeure du livre. Et nous voici donc au verset 21.

Et il a sa propre formule d'introduction à la réception du message. La parole du Seigneur m'est venue.

Et ça dit . Mortel, quel est ton proverbe sur la terre d'Israël ?

Ce qui dit que les jours se prolongent. Et chaque vision n'aboutit à rien. Je l'ai déjà dit.

Il y a une ambiguïté. Quand vous avez des pronoms à la deuxième personne. Et vraiment, vous devez vérifier le texte hébreu.

Ou quelqu'un qui le sait. Ce mot est le vôtre. Quel est votre proverbe ?

Ce n'est pas adressé à Ezéchiel. Ce n'est pas singulier. C'est au pluriel.

Et donc, il s'agit des prisonniers de guerre. Et leur réaction générale. Il s'adresse à la communauté générale des exilés.

Et ce qu'ils disaient. Cela jetait un doute sur la prophétie d'Ézéchiel.

Et voici donc Dieu qui soutient en quelque sorte. Son prophète, en fait, à ce stade. Et ils disent.

Eh bien, vous continuez à nous le dire. À propos de cette destruction prochaine de Jérusalem. Et cet exil d'un autre lot de Juda.

Mais cela n'est pas encore arrivé. A-t-il? Et nous ne pensons pas que cela va arriver. Nous ne le faisons pas.

Parce que les jours passent et que ce n'est pas encore arrivé. Alors, quand est-ce que ça va arriver Ezéchiel ? Je ne pense pas que ce sera le cas.

Je ne pense pas que ce sera le cas. Et c'est ce qu'Ézéchiel vient de leur dire. On dit simplement au nom de Dieu de les contredire.

Et dire que ce n'est pas vrai. Ce n'est pas vrai. Dites-leur donc.

Ainsi parle le Seigneur Dieu. Il y a cette formule de messager. Il parle en tant que messager de Dieu.

Je vais mettre fin à ce proverbe. Et ils n'en feront plus un proverbe en Israël. Mais dis-leur que les jours sont proches.

Et la réalisation de chaque vision. Il n'y aura plus de fausse vision. Ou divination flatteuse au sein de la maison d'Israël.

Maintenant, cette mention d'autres visions et prophéties. En fait, nous attendons avec impatience le chapitre 13 car nous allons avoir une série de messages qui concernent uniquement la prophétie.

Et en fait , il s'agit de prophétie. Nos 1221 suivants concernent la prophétie. Et ceci est le premier message concernant la prophétie.

Mais les derniers vont s'intéresser aux faux prophètes. Et il y avait toujours l'embarras qu'avaient les prophètes classiques. À leurs côtés se trouvaient d'autres prophètes qui avaient un message tout à fait différent. Et Ézéchiel a dû y faire face, tout comme Jérémie.

Et Isaïe l'a fait. Mais les jours sont proches. Et la réalisation de chaque vision.

Et donc, il y a ce langage fort. 25. Moi, le Seigneur, je prononcerai la parole que je prononce. Et cela s'accomplira.

Cela ne tardera plus. Dans la maison rebelle de tes jours. Je prononcerai la parole et je l'accomplirai, dit le Seigneur.

Donc, au nom de Dieu, une contradiction. Cela va arriver. Et puis ils ont un peu changé de ton.

Juste un peu. Il a dit bien , vous avez raison, Ezekiel. C'est votre accusation, et nous pensons que vous avez raison.

Et il y a beaucoup de problèmes avec Jérusalem et Juda. Et nous et eux méritons une punition. Mais nous ne pensons pas que cela se produira avant un bon moment.

Dieu va prendre son temps pour cela. Et peut-être qu'il nous donnera une autre chance et ainsi de suite. Nous n'acceptons donc pas que cela se produise de si tôt.

C'est donc la prochaine critique qui vient du peuple. La parole du Seigneur m'est venue. Et la critique du peuple rayonne à travers le message de Dieu.

On ne nous dit pas qu'Ézéchiel entend l'exilé dire cela. Mais Dieu lui dit ce que disent les exilés. Cela fait partie de ce théocentricisme radical selon lequel tout est centré sur Dieu.

Dieu révèle ce qu'ils disent ici. La maison d'Israël dit que la vision qu'il voit dure de nombreuses années. Il prophétise pour des temps lointains.

Nous pouvons l'oublier maintenant, comme quelqu'un qui est un gros fumeur. Et on lui a dit, oh, tu vas mourir d'un cancer.

Il me faudra encore de nombreuses années . Il me reste encore de nombreuses années à vivre. Et je continuerai à fumer mes cigarettes.

Et il y a ce retard qui retarde les choses. Et donc, il y a juste une réaffirmation. Aucune de mes paroles ne sera plus retardée.

Mais la parole que je dis s'accomplira, dit le Seigneur Dieu. Et ils ont tous dû attendre jusqu'en 587.

Mais finalement, cela s'est réalisé. Ainsi, Ézéchiel a dû faire face à l'opposition du public. Comme il a donné ces messages des exilés en général.

Mais il dut aussi faire face à l'opposition d'autres prophètes. Et cette lettre que Jérémie a envoyée. Et le récit qui va avec.

Cela implique qu'il y avait d'autres prophètes qui disaient que l'exil ne durerait pas longtemps et que nous rentrerions bientôt chez nous.

Et Jérémie doit étouffer cela dans l'œuf. Et, disons, 70 longues années. Trois générations.

Il y a longtemps encore. Quoi qu'il en soit, Ézéchiel a rencontré ces prophètes. Prophètes d'Israël.

Prophètes d'Israël. 13 et verset 2. Les mortels prophétisent contre les prophètes d'Israël. Ils sont acceptés comme de véritables prophètes par la communauté exilée.

Et ils prophétisent. Dites à ceux qui prophétisent à partir de leur propre imagination. Écoutez la parole du Seigneur.

Ainsi parle le Seigneur Dieu. Et bien non. Cela dit ainsi, le Seigneur Dieu est, en fait, le début de ce message adressé à Ézéchiel.

Mais « écoutez la parole du Seigneur » est exactement ce que disaient les faux prophètes. Et c'était l'une des formules qu'Ézéchiel utiliserait.

Et les véritables prophètes utiliseraient. Et donc, il y a cette ambiguïté. Et donc, c'est assez évident.

Ils parlent avec une grande sincérité. Et avec beaucoup de conviction. Et ils croient ce qu'ils disent.

Mais l'accusation de Dieu existe. Et la réalité est là. Ils prophétisent à partir de leur propre imagination.

Ils ne s'en rendent pas compte. Mais en fait, ils inventent ça. Et en le présentant comme la vérité.

Croire que c'est la vérité. Mais ce n'est pas vraiment le cas. C'est toi qui donne la vérité.

Et ainsi, au verset 3. Ainsi parle le Seigneur Dieu. Voici un message pour eux. Hélas pour les prophètes insensés qui suivent leur propre esprit et n'ont rien vu.

Donc là encore. Tout est dans leur tête. Et rien de plus.

Ce n'est pas du tout une véritable prophétie. Et il est dit au verset 4. Vos prophètes ont été comme des chacals parmi les ruines. Et c'est une petite métaphore.

C'est utilisé ici juste en passant. Mais c'est un contraste avec la réalité de la situation. Et quelqu'un qui essaie de tirer le meilleur parti d'un mauvais travail.

Ce sont des ruines. Et les chacals viennent fouiner. Y a-t-il de la nourriture ici ? Y a-t-il de la nourriture là-bas ? Non, les gens sont partis.

Et la nourriture est partie. Et donc ils sont déçus – des espoirs déçus.

Et donc cela veut dire qu'ils vont avoir des espoirs déçus. Ces prophètes sont comme des chacals parmi les ruines. Et j'essaie d'y trouver un peu de nourriture.

Parmi la dévastation. Mais il n'y a vraiment rien là-bas. Et puis parler directement à ces prophètes au verset 5. Si vous n'êtes pas monté dans les brèches. Ou réparé un mur pour la maison d'Israël. Ainsi, il pourrait y avoir une bataille au jour du Seigneur.

Et c'est une métaphore. Cela se produit deux autres fois dans l'Ancien Testament. Et ici, cela s'applique.

C'est une métaphore faisant référence à l'intercession. Rappelez-vous, nous l'avons dit la dernière fois. L'une des tâches des prophètes était d'intercéder pour le peuple de Dieu.

Ils entendent ce terrible discours sur la punition. Donne-leur une autre chance, mon Dieu. Oh non.

S'il vous plaît, épargnez-les encore un peu. Et l'intercession jouait un rôle dans l'œuvre des prophètes classiques. Mais il n'a pas entendu.

Il n'y a eu aucune intercession pour éviter la catastrophe à venir. Ils n'avaient aucun message de malheur. Ils n'avaient qu'un message de paix.

C'étaient des prophètes optimistes. Et ils ont dit que l'obligation incombait à Dieu. Et Dieu va apporter la paix.

Et il va nous montrer son amour dans leur théologie. L'obligation reposait sur Dieu. Il n'est jamais fait mention d'une obligation qui pèse sur le peuple de Dieu.

Et tandis que pour les prophètes en général, il y avait cette double obligation, et c'était ce que représentait la tradition de l'alliance. Les prophètes ne savaient rien de cette obligation humaine.

Et donc cette marque est fausse dès le départ. Et voici cette parole d'intercession. Monter dans les brèches.

Réparer un mur pour le peuple de Dieu. Et il y a deux passages. L'un se trouve dans le Psaume 106 et le verset 23.

Et il s'agit de Moïse. Moïse, après la tragédie de l'adoration du veau d'or, tu te souviens ? Et Dieu a dit : je vais les détruire.

Je vais les détruire. Je vais faire de vous un nouveau peuple, comme un nouvel Abraham.

Et Dieu... Moïse intercède. Et la façon dont cela est décrit dans le Psaume 106 et le verset 23 est la suivante. Il a donc dit qu'il les détruirait.

Si Moïse, son élu, ne s'était pas tenu devant lui dans la brèche. Cet intermédiaire. Ce médiateur entre Dieu et le peuple.

Pour détourner sa colère de les détruire. Et c'était donc le message là-bas. Et au verset 34 et... Non, ça va être une autre référence.

D'accord. Nous allons en rester là. Il n'y a donc pas cette intercession entre Dieu et le peuple de Dieu.

En disant s'il vous plaît, laissez-les partir. Au lieu de cela, ils envisageaient le mensonge dans la divination mensongère. Ils disent, dit le Seigneur.

C'est souvent la formule qui se trouve à la fin des messages prophétiques. Dit le Seigneur quand le Seigneur ne les a pas envoyés. Et pourtant ils attendent l'accomplissement de leur parole.

Tout est dans leur tête et ils ne le savent pas. Ils ne le savent pas. Ils pensent que c'est vrai.

Mais il faut les critiquer et leur montrer qu'ils ont tort. Et voilà. Au verset 8, il y aura un châtiment pour ces prophètes.

Ma main sera contre eux. Verset 9. Ils ne seront pas dans le conseil de mon peuple ni inscrits sur le registre de la maison d'Israël.

Ils n'entreront pas non plus dans le pays d'Israël. Ils ne reviendront jamais. Et de fait, ils vont être excommuniés du peuple de Dieu.

Et ils ne vivront pas assez pour y retourner, en fait. C'est étrange, n'est-ce pas ? C'est tout à coup que nous en avons mention. Du retour à la terre.

Nous ne le faisons jamais. Dans les messages pré-587. Ce n'est tout simplement pas compliqué.

Ce n'est tout simplement pas envisagé. Et il y a juste une mention de la fin. Et c'est la fin.

Vous quittez le terrain. Vous partez en exil. Période.

C'est ça. Et donc il semble y avoir ici une indication de ne pas entrer en terre d'Israël.

Cela n'apparaît dans les messages d'Ézéchiel qu'après 587. Et donc, on a l'impression que ce message particulier est en 13 dans la première partie du chapitre 13.

Il appartient aux messages ultérieurs. Après la chute de Jérusalem. Et en fait.

Toute cette section de prophétie. Mauvaise prophétie. C'est thématique.

Et donc, vous avez des messages antérieurs à 587. Et des messages post-587 mélangés ici. Et il y a ces indices.

Un autre indice. Est-ce que c'est tout au long? Lecture complète.

Il y a une mention de mon peuple. Mon peuple. Et cela encore.

C'est seulement quelque chose qu'Ézéchiel dit après 587. Mais jusqu'au bout. C'est mon peuple.

Les prophètes sont les ennemis de mon vrai peuple. Ils les induisent en erreur. Et ainsi mon peuple au verset 9. Mon peuple au verset 10.

C'est parti. Et puis dans le prochain oracle. Mon peuple au verset 18.

Mon peuple au verset 19. Deux fois là. Mon peuple au verset 21.

Mon peuple au verset 23. Et donc, c'est aussi une indication. Celui de la sollicitude aimante de Dieu.

Il va ramener ces gens dans le pays, et ces faux prophètes seront exclus. Nous sommes après 587.

Et ces faux prophètes sont nombreux. Dire la paix quand il n'y a pas de paix au verset 10. Il y a Shalom.

Ce que nous appelons les prophètes Shalom. Le mot pour paix est Shalom. Et Jérémie a dû les rencontrer aussi.

Prophètes Shalom. Prophètes optimistes. Qui parlait toujours d'obligation du côté de Dieu.

Et jamais d'obligation de la part du peuple de Dieu. Dans ce cas, ces prophètes. Mais alors vous avez une autre métaphore.

Une métaphore assez développée. À partir du verset 10. A propos d'un mur.

Et c'est un mur de pierre dans la métaphore. Et il a été construit grossièrement.

Sans mortier. Et ça a l'air bien grâce au plâtre blanc.

Un épais plâtre blanc a été appliqué partout. Et vous pensez qu'il y a un bon mur solide. Mais ensuite les tempêtes arrivent.

Et les vents viennent. Et le mur tombe. Et nous y sommes.

Il est exposé pour ce qu'il est. Et c'est l'attitude de ces faux prophètes. Et ils parlent de paix.

Et ils parlent d'un mur qui n'est pas solide. Un mur qui peut être détruit très facilement. Et ils l'ont enduit de chaux dessus, en étalant simplement du badigeon. Ce plâtre blanc. Mais ce n'est pas vraiment solide.

Et je vais abattre ce mur. Et ces faux prophètes périront comme le mur du verset 14.

Et alors vous saurez que je suis le Seigneur. Le mur n'est donc plus là, ni ceux qui l'ont barbouillé. Au verset 15.

Les prophètes d'Israël. Qui a prophétisé concernant Jérusalem et a eu des visions de paix pour elle. Et il n'y avait pas de paix pour cela.

Eh bien, c'était contre les prophètes mâles. Ce premier article en 13. Et le deuxième article est contre les femmes prophètes.

Et donc, il y a ici une distinction de genre. Et au verset 17. Il y a ces femmes qui prophétisent.

Mais ils ne prophétisent pas en public. Ils utilisent leurs prophéties en privé. Et ils font venir des clients chez eux.

Et ils facturent des frais. Ils facturent des frais élevés. Et en réalité, ce ne sont pas des prophètes ordinaires.

Ils sont en quelque sorte médiums. Et ils jetaient des sorts. Et faire toutes sortes de choses étranges et merveilleuses.

Et encore une fois, elles sont les filles de votre peuple au verset 17. Elles prophétisent à partir de leur propre imagination. Et une chose qu'ils ont faite au verset 18.

Lié aux sorts qu'ils lançaient pour leurs clients. Ils cousent des bandes à tous les poignets. Et faites des voiles pour les têtes des personnes de toute taille.

Différentes tailles de voiles pour s'adapter à la tête. Et on ne nous dit pas comment cela a fonctionné. Mais celui-ci en est un.

Cela faisait partie des sorts qu'ils lanceraient. Et on les appelle des chasseurs parce qu'ils le feraient si vous alliez voir ces femmes.

Et j'ai dit que tu n'aimais pas quelqu'un. Et bien, contre rémunération, ces femmes maudissaient les gens que vous n'aimiez pas. Et donc, ils étaient comme des chasseurs.

Chasse aux vies humaines. Allez-vous traquer des vies parmi mon peuple ? Et entretenez votre propre vie.

Et voilà. Ils le faisaient pour de l'argent. Et je le fais pour la nourriture.

Verset 19. Vous m'avez profané parmi mon peuple. Ils parlaient au nom de Dieu.

Comme les autres prophètes, vous m'avez profané parmi mon peuple pour des poignées d'orge.

Et pour des morceaux de pain, mettre à mort des personnes qui ne devraient pas mourir. Et ils maintenaient en vie des personnes qui ne devraient pas vivre.

Par vos mensonges envers mon peuple qui écoute les mensonges. Donc, il y avait ces sorts magiques. Et il y a eu des bénédictions.

Et il y avait des malédictions. Mais ils avaient tous tort. Et ils n'avaient aucun rapport avec la vie des gens.

Et ils pourraient être très efficaces. Et les gens mourraient. Mais ce n'étaient pas les bonnes personnes qui mouraient.

Et les gens seraient bénis. Et ils auraient dû être maudits. C'est ainsi que leur vie les a orientés.

Et donc eux aussi. Eux aussi vont être traités par Dieu. Verset 23.

Je sauverai mon peuple de ta main. Les versets 11. 1 à 11 du chapitre 14 sont la section finale.

Encore une fois, c'est comme au chapitre 8. Les anciens d'Israël sont venus vers moi et se sont assis devant moi. Ce sont quelques-uns des 597 exilés qui occupent un poste de responsabilité dans ce camp de travail. Ils veulent que Dieu leur donne une prophétie favorable.

Mais il y a un défaut. Il y a un défaut parce que ce sont des gens partagés.

Et ils couvrent leurs paris. Et Dieu le sait. Ils pratiquent également le culte des dieux babyloniens.

Et ainsi, ils sont bons, Yahvé. Alors ils adorent Yahweh. Ils prient Yahvé.

Et ils écoutent Ezéchiel. D'un autre côté, ils couvrent leurs paris. Et ils ont cette dualité d'esprit dans leur cœur.

Et ainsi, bien qu'ils viennent comme des gens qui honorent Dieu. Ils essaient de servir deux maîtres. Et cela ne fonctionnera pas comme nous le savons.

Ainsi, Dieu peut voir dans leur cœur. Et il les dénonce. Ces hommes ont pris leurs idoles dans leur cœur.

Pourtant, ils viennent voir le prophète en quête d'un message favorable de Dieu. En bien, cela n'arrivera pas. Et il y a cet appel au repentir, en fait.

Verset 6. Ainsi parle le Seigneur de Dieu. Repentez-vous et détournez-vous de vos idoles. Détournez vos visages de vos abominations.

Soyez déterminé dans votre foi et n'adorez que moi. C'est le message là-bas. Et Dieu n'a pas d'autre mot.

Mais ensuite, au verset 9. Nous avons une prophétie d'un prophète. On imagine une situation dans laquelle ces hommes s'adresseraient à un prophète. Et il dit bien : ils sont à Yahweh.

Je pense que je peux demander à Dieu de leur donner un message. Et le prophète ne tient pas compte du peuple. Ils ont deux faces dans leur vie religieuse.

Et donc, il y a le blâme mis sur ces prophètes au verset 9. Et donc, il y a cette répudiation du prophète agissant de manière inappropriée. Et aussi les adorateurs qui viennent à Ézéchiel. Et il y a cet autre côté de leur vie qu'Ezekiel ne connaît pas.

Mais Dieu le fait certainement. Si vous remarquez à la fin du verset 11. Alors ils seront mon peuple.

Si la maison d'Israël est épargnée par de tels prophètes. Et des gens aussi partagés que ceux-là. Alors la maison d'Israël ne s'éloignera plus de moi.

Et ne se souilleront plus par leurs transgressions. Alors ils seront mon peuple, et je serai leur Dieu. Et donc, cela aussi semble être post-587 à cause de cette promesse d'alliance. C'en est un, par exemple, que nous avons dans Ézéchiel 37 et au verset 23.

Alors ils seront mon peuple, et je serai leur Dieu. C'est définitivement dans un message post 587. Et donc, nous sommes passés à autre chose.

Et nous sommes dans le contexte du groupe plus général des exilés après 587. Et nous avons ce lien thématique. Un groupe de recueil de messages sur les prophètes et la prophétie.

Mais certains d'entre eux sont antérieurs à 587. Et certains d'entre eux sont post-587. Et donc globalement, il y a cette question de prophétie.

Et la nécessité de discerner. Et les gens doivent faire le discernement entre les bons et les vrais prophètes. Et une grande place est accordée à la rédaction de cette question de prophétie.

Et les revendications sont faites. Et certains ont raison, et d'autres ont tort. Mais il faut ce discernement.

Ezéchiel doit en faire partie en tant que véritable prophète. Et critiquer ces faux prophètes. La prochaine fois, notre section sera de 14h12 jusqu'à la fin du chapitre 16.

Il s'agit du Dr Leslie Allen et de son enseignement sur le livre d'Ézéchiel. Il s'agit de la session 6, Signes sur l'exil de Jérusalem, Message sur la prophétie, avant et après la chute . Ézéchiel 12:1-14:11.